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令和２年第１２回平川市教育委員会会議録（概要） 

 

 

 

１．開催日時   令和２年１２月１７日（木）午後１時３０分 

 

２．閉会日時   令和２年１２月１７日（木）午後２時５０分 

 

３．場 所   平川市尾上分庁舎 庁議室  

 

４．出 席 者   （教 育 長）柴田正人 

（１番委員）中嶋静賢（２番委員）駒井優子 

（４番委員）工藤甚三（５番委員）佐々木幸子  

       

５．欠 席 者   （３番委員）葛西万博 

 

６．署 名 者   （１番委員）中嶋静賢（２番委員）駒井優子 

  

７．説 明 者   對馬事務局長、田中学校教育課長、桜庭指導課長、 

加藤生涯学習課長、工藤スポーツ課長、 

髙阪学校給食センター所長 

 

８．会議録作成者 葛西学校教育課長補佐 

 

９．会議に付された案件 

（１）臨時代理の報告 

   報告第１２号 令和２年度教育費等１０月補正について 

（２）議案 

   議案第２８号 押印見直しのための関係例規の整理に関する規則案 

   議案第２９号 令和２年度平川市教育委員会被表彰者の決定について 

 

１０．委員・各課からの報告 

（１）日程等 
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１１．会議の大要 

午後１時３０分に教育長が開会を宣言する。会期を１日とし、会議記録署名

委員を前項６のとおり指名する。議案２件を審議した。 

 

１２．会議の状況 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

駒井委員 

 

 

 

スポーツ課長 

 

 

 

 

教育長 

 

これより令和２年第１２回平川市教育委員会を開会いたしま

す。 

案件の説明者は教育委員会事務局長、及び各課長にお願いしま

す。 

会議録記録者には学校教育課の葛西補佐にお願いします。 

委員及び説明者は、発言する際には挙手の上、議長の許可を得

てから発言されますようお願いいたします。 

日程第２、会議録署名委員の決定について議題とします。 

会議規則第２３条に基づき、本委員会の会議録署名者は、１番

中嶋委員、２番駒井委員を指名します。 

日程第３、会期の決定について議題とします。 

本定例会の会期は、本日１日としたいと思いますが、これにご

異議ございませんか。 

（了承） 

 

異議なしと認め、本定例会の会期は、本日１日と決しました。 

日程第４、教育長報告に入ります。 

（議案書１ページの要旨を説明） 

１ページ、教育長報告の中で、ご質問ありませんか。 

 

１２月１３日に開催した親子体操教室ですが、一般申込をとっ

たと思いますが、ひとり親家庭に配慮した募集についてお知ら

せください。 

 

今回の教室は、市民を対象に概ね３歳から小学校２年生までの

親子ということで開催しました。保育園や各小学校に募集をお

願いしたところ同様の質問があり、ひとり親で子供が２人いる

という場合も、参加を認めております。 

 

他にありませんか。 
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中嶋委員 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

中嶋委員 

 

 

教育長 

 

工藤委員 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

葛西議員の議会一般質問のなかで、通学路危険箇所について

は、教育要覧に掲載し周知するとありますが、各校における周

知の手立てというのも必要になると思いますが、いかがでしょ

うか。 

 

通学路危険個所については、従来ホームページで周知しており

ました。しかしながらネット環境が無い家庭はどうするかとい

う問題もありました。ただ危険箇所の周知は、各学校で具体的

に現場指導を行い、学校の掲示版にも掲示したうえで、教育要

覧へ掲載する予定であり、その部分は十分担保されていると考

えております。 

 

補足しますが、平成２７年頃までは各校の交通安全マップが作

成されておりませんでした。その後事務局長の尽力もあって、

現在では全ての学校で安全マップを作成しております。それを

基に、年１回交通安全教室を行っております。国からの指示で

平成２４年度に作るようにとのことでしたが、機能してなかっ

たということです。今回、総務課の交通安全担当も入れて、検

討していくということです。 

 

学校のみならず、地域の住民にもネット等を通じて周知してい

くということは、非常に大切だと思います。 

 

他にありませんか。 

 

今日の新聞にもありましたが、議会での答弁のなかで、いわゆ

るオンライン授業について進めていくとのことでした。その中

で、来年度からＩＣＴ支援員を配置するとありますが、どうい

う風な人を何人くらい配置する計画でしょうか。 

 

ＩＣＴ支援員ですが、今年度パソコンやウェブカメラ、電子黒

板などいろいろ入ってきます。そのような状況で現場の先生方

が混乱することが想定されます。先生方にはこれ以上負担をか

けられない状況であることから、そこの通常の授業とデジタル

の部分を結びつける役割を担っていただくことを目途としてお

ります。ＩＣＴ支援員の配置には２通りあって、直接会計年度

任用職員として雇用するのと業者に委託するのがあります。直
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工藤委員 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

駒井委員 

 

 

 

指導課長 

 

 

 

 

接雇用する場合、そのＩＣＴ支援員が必要なスキルがあるかど

うかについて、雇用する側として見極めなければならなくなり

ます。スキルに差があれば問題なので、そこの部分について問

題が無いよう業者と折衝して、概ね４校に一人を想定しての配

置を委託する方向で検討しております。その上で全てのデジタ

ルコンテンツの使用について賄ってもらうようにしておりま

す。それは文科省が示している「ＩＣＴ支援員の定義」に基づ

いて、準備したいと考えております。早ければ今年度中と考え

ていましたが、コロナ禍の影響で年度内に機器が配備できない

状況でありますので、令和３年度に整備したいと考えていま

す。 

 

ＩＣＴ支援員が配置されるまでは、教育委員会でサポートする

ということでよろしいでしょうか。 

 

難しいことを想定しているわけではなく、今後、ＩＣＴ支援ソ

フトを導入予定であり、そのソフトを活用した授業を行うこと

を想定しております。また指導課にも協力していただき、学校

の教員のなかにＩＣＴ担当者がいて、それらの方々を集めた研

修を含めて今後進めていくことにしております。学校教育課の

なかにも学校管理係に担当者を置き、進めていくことにしてお

ります。 

 

他に質問ありませんか。 

それでは教育長報告を終わります。次に日程の第５各課からの

報告に入ります。まず２ページ学校教育課について質問ありま

せんか。続いて３ページ指導課について質問ありませんか。 

 

今年は新型コロナウイルスの影響もあり、前期後期とも学校訪

問が出来なかった訳ですが、スクールカウンセラーへの相談は

どの位あるのかお聞かせください。 

 

スクールカウンセラーが必要な場合、日程調整しながら対応し

ている事案はあります。またスクールソーシャルワーカーの派

遣依頼もあるようです。ただ指導課への派遣要請は今のところ

無い状況で、件数は把握しておりません。 
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教育長 

 

指導課長 

 

 

 

教育長 

 

佐々木委員 

 

 

指導課長 

 

 

 

教育長 

 

指導課長 

 

 

 

 

佐々木委員 

 

 

指導課長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

工藤委員 

 

特に大きな問題はないですか。 

 

中学生で情緒が不安定なのか「自分なんか居なくてもいい。」

など、自己を肯定しないような手紙など受けたことがありまし

て、カウンセリングを続けた事案はあります。 

 

他にありませんか。 

 

事業予定のなかで、１月１４日冬季研修講座とありますが、こ

れは先生方を対象にしているのでしょうか。 

 

部活動の運営についての研修で、それに係る職員、指導員、保

護者を対象に、理解を深めてほしいということで行うこととし

ております。 

 

講習会のやり方と講師名を教えてください。 

 

講習会のやり方は、一堂に会することができないので、オンラ

インで行います。講師は筑波大学の野球部の監督が講師となっ

て、オンライン研修という形です。学校職員以外の方について

は、尾上庁舎にサテライト会場を設けて行います。 

 

先ほどの話の続きになるんですけど、先生方全員に対するＩＣ

Ｔの研修というのは計画しているのでしょうか。 

 

全員ということでなく、８月に行ったのはＩＣＴの担当の先生

が各学校に居て、その他に教務の先生とかも入れて研修を行い

ました。その後９月には、こちらからオンラインで研修会を発

信して、先生方が児童生徒の立場で参加するという形で研修し

ました。 

 

補足しますが、この研修には概ね４分の１の先生方が参加して

おります。他の４分の３の先生方については、参加した先生が

学校において伝達するという進め方をしております。 

 

１２月１９日開催のイングリッシュキャンプですが、新規事業

だと思ってましたが、応募の状況と反応について教えてくださ
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指導課長 

 

 

 

 

 

 

 

工藤委員 

 

 

教育長 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

教育長 

 

スポーツ課長 

 

教育長 

 

 

給食センター

い。 

 

この事業については当初夏休み期間中に２日かけ、募集人数も

３０名で行う計画でしたが、コロナ禍の影響で延期になったも

のです。募集人数は２０名だったのですが、ちょうど弘前の学

校クラスターの時期で、応募者が少なくなったものと思われま

す。結果的に８名の応募で実施しましたが、初めての事業であ

りますし、今年度小規模ながらもやれば成果や課題が見えてき

ますので、それらを来年に繋げていきたいと考えております。 

 

コロナ禍のなかで延期しても実施したことは良かったかなと考

えております。 

 

他にありませんか。 

それでは各課の業務日程についての質疑を終わります。次にそ

の他の報告として、各課からありましたら説明願います。 

 

（１月１０日実施予定の成人式の見通しについて、概要を説

明。） 

 

次に日程第６、臨時代理の報告について説明を求めます。まず

報告第１２号、令和２年度教育費１０月補正について、生涯学

習課長、スポーツ課長、給食センター所長に説明させます。 

 

 

１０ページ、一般会計補正予算(第１０号)の文化センター費の

補正について説明します。（文化センター換気設備強化事業に

ついて説明。） 

 

ただ今の説明について、何か質問等ありませんか。 

（一同なし。） 

（指定管理施設事業継続支援金について説明。） 

 

ただ今の説明について、何か質問等ありませんか。 

（一同なし。） 

 

（学校給食衛生向上対策事業について説明。） 
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所長 

 

教育長 

 

工藤委員 

 

 

給食センター

所長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

事務局長 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

教育長 

 

工藤委員 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

ただ今の説明について、何か質問等ありませんか。 

 

この事業は当初から更新する計画だったのか。あるいはコロナ

関連の交付金があったので更新するのかお聞かせください。 

 

年数がたっているので、更新の計画を立てていました。そうい

った中でこの交付金が出てきたので、充てることとしたわけで

す。 

 

他に質問ありませんか。 

それでは報告第７号は承認することとします。次に議案第２８

号 押印見直しのための関係例規の整理に関する規則案につい

て議題にします。事務局長に提案理由と内容の説明を求めま

す。 

 

提案理由としては、申請書等から押印の規定を削除及び変更す

るため、規則の一部を改正するものです。内容については、学

校教育課長から説明します。 

 

この規則につきましては、総務部総務課より１２月議会に提出

されている押印見直しのための関係例規の見直しのための条例

案により、教育委員会関係の規則についても削除及び変更をす

るためのものです。 

 

ただ今の説明について、何かありませんか。 

 

この改正によって、教育委員会関連の規則では、全て押印が必

要なくなったのでしょうか。 

 

今回の改正は、国の通達によって行うものですので、ほぼ全て

を網羅していると思っておりますが、まだ残っているものがあ

り、その都度見直ししていくことにしております。 

 

学校からの文書など、まだ押印が残っているものがあると思う

が、どのようなものがあるか大まかでよいので示して下さい。 
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学校教育課長 

 

 

工藤委員 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

事務局長 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

工藤委員 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

手元に資料がありませんので、次の委員会で示してよろしいで

しょうか。 

 

押印を削除、または変更するに至ったものの考え方について、

ある程度示したほうが市民も対応しやすいと思うので、示した

ほうがいいのではと思います。 

 

他に質問ありませんか。無いようですので、議案第２８号 押

印見直しのための関係例規の整理に関する規則案については、

原案の通り承認することでよろしいでしょうか。 

（一同異議なし。） 

次に議案第２９号 令和２年度平川市教育委員会被表彰者の決

定について議題とします。事務局長に提案理由と内容の説明を

求めます。 

 

提案理由については、教育機関及び関係団体から申請のあっ

た、令和２年度平川市教育委員会被表彰者について、表彰候補

者選定委員会において被表彰者を選定したため提案するもので

す。内容については、学校教育課長が説明します。 

 

本案件につきましては、１１月の教育委員会において規則改正

を行いました平川市教育委員会表彰規則に基づき、１２月１０

日に開催された平川市教育委員会表彰候補者選定委員会におい

て選定されました表彰候補者を提案するものです。（１６ペー

ジから２５ページまでの被表彰候補者について説明。） 

 

ただ今の説明について、何か質問ありませんか。 

 

出場チームなどの基準を見直すということだが、例えば２２ペ

ージにある出場チーム１チームのみについて、今年の選考で議

論にならなかったのでしょうか。 

 

工藤委員のご指摘の通りの意見もありましたが、例年であれば

４から５チーム出場しているそうですが、応募を募った時点で

の基準で選考するしかないため、選出することになりました。 

 



- 9 - 

 

教育長 

 

工藤委員 

 

 

教育長 

 

 

駒井委員 

 

 

 

 

中嶋委員 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

他に質問ありませんか。 

 

１チーム出場という表記をもう少し何とかすればどうでしょう

か。 

 

この大会規模等の欄に、出場チームを書かなくてもいいのでな

いか。他に質問ありませんか。 

 

新体操の出場チームが１チームだとしても、新体操の点数の付

け方は、その選手一人一人の演技について点数を付けるので、

その点数が表彰に値するという学校の判断で推薦されたのであ

れば、全く問題ないと思います。 

 

出場者が少なくても内容をきちんと精査して、表彰に値すると

判断すればいいのではないかと思います。 

 

他に質問ありませんか。無いようですので、議案第２９号 令

和２年度平川市教育委員会被表彰者の決定については、承認す

ることでよろしいでしょうか。（一同異議なし。）それでは議

案第２９号は承認することとします。 

以上で本日の会議は終了します。１月の定例会は、１月２６日

午後１時３０分から、尾上分庁舎庁議室で開催します。ご苦労

様でした。 

 

 

  

 


